

Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas

Seguimiento en medios: Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos Volker Türk presenta Informe Anual sobre Colombia

1 de marzo de 2024



1. W RADIO: Alto comisionado de la ONU pidió a la Corte Suprema elegir prontamente fiscal. <https://www.wradio.com.co/2024/03/01/alto-comisionado-de-la-onu-pidio-a-la-corte-suprema-elegir-prontamente-fiscal/>

El alto comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk, en el marco de la presentación de su más reciente informe sobre varios países de interés para dicha dependencia, hizo mención al caso de Colombia y le solicitó a la Corte Suprema de Justicia elegir “prontamente” fiscal.

Asimismo, en su informe, Türk agradeció al Gobierno Nacional por su continua disposición para discutir los desafíos que enfrenta el país en materia de derechos humanos y reiteró su solicitud al Estado colombiano para generar un sistema más efectivo para proteger a los líderes sociales y avanzar en las investigaciones contra los responsables.

Asimismo, el alto comisionado expresó su preocupación por el aumento del control territorial de los grupos armados, al mismo tiempo que celebró los avances en la mesa de conversaciones entre el ELN y el Gobierno Nacional.

“Grupos armados organizados y organizaciones criminales continúan expandiendo su control sobre territorios y comunidades con serios impactos en los derechos humanos.

Altos niveles de violencia están afectando desproporcionadamente a las comunidades rurales”, dijo Türk.

2. EL DIARIO.ES: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. https://www.eldiario.es/internacional/onu-dice-grupos-armados-no-estatales-criminales-aumentan-control-colombia_1_10973592.html

Ginebra, 1 mar (EFE).- La ONU reconoció hoy que en 2023 hubo avances en derechos humanos que llevaron a mejoras en algunos indicadores de violencia en Colombia, pero advirtió de que los grupos armados no estatales y las organizaciones criminales continúan ampliando su control sobre tierras y comunidades.

“Los altos niveles de violencia están afectando de forma desproporcionada a comunidades rurales, pueblos indígenas y afrodescendientes, y a sus líderes”, declaró el alto comisionado para los derechos humanos, Volker Türk, al presentar el informe 2023 de la oficina de su organismo en Colombia.

En palabras pronunciadas ante el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Türk dijo que la expansión de los grupos criminales pone en riesgo la supervivencia física y cultural de varios pueblos.

Según indica el informe, la ONU en Colombia pudo confirmar que el año pasado ocurrieron 98 masacres, mientras que en otros 25 casos sus investigaciones no fueron concluyentes. Esto supone un aumento del 6,5 % con respecto a los verificados en 2022.

En las masacres verificadas, se registraron 320 víctimas, entre las que había 32 niños y niñas. Del total, 18 pertenecían a pueblos étnicos (15 indígenas y 3 afrodescendientes).

Los departamentos más afectados fueron Antioquia, Atlántico, Cauca, Magdalena, Nariño y Valle del Cauca y en el 93 % de casos la presunta autoría recayó en grupos armados no estatales y entes criminales.

Otro dato que mencionó Türk fue que se documentaron 105 asesinatos de defensores de derechos humanos (de un total de 233 denuncias recibidas), así como 53 casos de violencia de género, incluida la violencia sexual, y 134 casos de reclutamiento o utilización de niños por parte de actores armados no estatales.

“Tales niveles de violencia requieren mayores esfuerzos de protección civil por parte del gobierno. Le insto a que haga todo lo posible para extender y mantener un nivel integral de presencia del Estado en todo el país”, señaló.

El alto comisionado valoró de manera positiva el reconocimiento público del Estado de su responsabilidad por las ejecuciones extrajudiciales por parte del ejército y sus disculpas a los familiares de las víctimas.

“Saludamos también la apertura por parte de la Jurisdicción para la Paz de una investigación sobre violencia de género, incluida la violencia sexual”, comentó, tras garantizar el pleno compromiso de su organismo de apoyar los mecanismos de justicia y de acompañar a las víctimas.

De forma especial, Türk pidió a la Corte Suprema de Colombia que elija lo antes posible a un nuevo fiscal general.

El informe del área de derechos humanos de la ONU sobre Colombia también menciona que se comprobó el asesinato de 48 antiguos integrantes de las FARC-EP el año pasado, casi un 6 % menos de casos con respecto a 2022.

Desde la firma del Acuerdo de Paz han sido asesinados 408 antiguos integrantes de las FARC-EP, incluyendo 11 mujeres, precisa.

Asimismo, el informe apunta a 23 casos de homicidio de autoridades tradicionales, guardias indígenas o guardias cimarronas.

3. INFOBAE: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://www.infobae.com/america/agencias/2024/03/01/onu-dice-que-los-grupos-armados-no-estatales-y-criminales-aumentan-su-control-en-colombia/>

Ginebra, 1 mar (EFE).- La ONU reconoció hoy que en 2023 hubo avances en derechos humanos que llevaron a mejoras en algunos indicadores de violencia en Colombia, pero advirtió de que los grupos armados no estatales y las organizaciones criminales continúan ampliando su control sobre tierras y comunidades.

"Los altos niveles de violencia están afectando de forma desproporcionada a comunidades rurales, pueblos indígenas y afrodescendientes, y a sus líderes", declaró el alto comisionado para los derechos humanos, Volker Türk, al presentar el informe 2023 de la oficina de su organismo en Colombia.

En palabras pronunciadas ante el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Türk dijo que la expansión de los grupos criminales pone en riesgo la supervivencia física y cultural de varios pueblos.

Según indica el informe, la ONU en Colombia pudo confirmar que el año pasado ocurrieron 98 masacres, mientras que en otros 25 casos sus investigaciones no fueron concluyentes. Esto supone un aumento del 6,5 % con respecto a los verificados en 2022.

En las masacres verificadas, se registraron 320 víctimas, entre las que había 32 niños y niñas. Del total, 18 pertenecían a pueblos étnicos (15 indígenas y 3 afrodescendientes).

Los departamentos más afectados fueron Antioquia, Atlántico, Cauca, Magdalena, Nariño y Valle del Cauca y en el 93 % de casos la presunta autoría recayó en grupos armados no estatales y entes criminales.

Otro dato que mencionó Türk fue que se documentaron 105 asesinatos de defensores de derechos humanos (de un total de 233 denuncias recibidas), así como 53 casos de violencia de género, incluida la violencia sexual, y 134 casos de reclutamiento o utilización de niños por parte de actores armados no estatales.

"Tales niveles de violencia requieren mayores esfuerzos de protección civil por parte del gobierno. Le insto a que haga todo lo posible para extender y mantener un nivel integral de presencia del Estado en todo el país", señaló.

El alto comisionado valoró de manera positiva el reconocimiento público del Estado de su responsabilidad por las ejecuciones extrajudiciales por parte del ejército y sus disculpas a los familiares de las víctimas.

"Saludamos también la apertura por parte de la Jurisdicción para la Paz de una investigación sobre violencia de género, incluida la violencia sexual", comentó, tras garantizar el pleno compromiso de su organismo de apoyar los mecanismos de justicia y de acompañar a las víctimas.

De forma especial, Türk pidió a la Corte Suprema de Colombia que elija lo antes posible a un nuevo fiscal general.

El informe del área de derechos humanos de la ONU sobre Colombia también menciona que se comprobó el asesinato de 48 antiguos integrantes de las FARC-EP el año pasado, casi un 6 % menos de casos con respecto a 2022.

Desde la firma del Acuerdo de Paz han sido asesinados 408 antiguos integrantes de las FARC-EP, incluyendo 11 mujeres, precisa.

Asimismo, el informe apunta a 23 casos de homicidio de autoridades tradicionales, guardias indígenas o guardias cimarronas.

4. ANÁLISIS URBANO: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https:// analisisurbano.org/grupos-armados-no-estatales-y-criminales-colombia-onu/325736/>

La ONU reconoció hoy que en 2023 hubo avances en derechos humanos que llevaron a mejoras en algunos indicadores de violencia en Colombia, pero advirtió de que los grupos armados no estatales y las organizaciones criminales continúan ampliando su control sobre tierras y comunidades.

«Los altos niveles de violencia están afectando de forma desproporcionada a comunidades rurales, pueblos indígenas y afrodescendientes, y a sus líderes», declaró el alto comisionado para los derechos humanos, Volker Türk, al presentar el informe 2023 de la oficina de su organismo en Colombia.

En palabras pronunciadas ante el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Türk dijo que la expansión de los grupos criminales pone en riesgo la supervivencia física y cultural de varios pueblos.

Según indica el informe, la ONU en Colombia pudo confirmar que el año pasado ocurrieron 98 masacres, mientras que en otros 25 casos sus investigaciones no fueron concluyentes. Esto supone un aumento del 6,5 % con respecto a los verificados en 2022.

En las masacres verificadas, se registraron 320 víctimas, entre las que había 32 niños y niñas. Del total, 18 pertenecían a pueblos étnicos (15 indígenas y 3 afrodescendientes).

Los departamentos más afectados fueron Antioquia, Atlántico, Cauca, Magdalena, Nariño y Valle del Cauca y en el 93 % de casos la presunta autoría recayó en grupos armados no estatales y entes criminales.

Otro dato que mencionó Türk fue que se documentaron 105 asesinatos de defensores de derechos humanos (de un total de 233 denuncias recibidas), así como 53 casos de violencia de género, incluida la violencia sexual, y 134 casos de reclutamiento o utilización de niños por parte de actores armados no estatales.

«Tales niveles de violencia requieren mayores esfuerzos de protección civil por parte del gobierno. Le insto a que haga todo lo posible para extender y mantener un nivel integral de presencia del Estado en todo el país», señaló.

El alto comisionado valoró de manera positiva el reconocimiento público del Estado de su responsabilidad por las ejecuciones extrajudiciales por parte del ejército y sus disculpas a los familiares de las víctimas.

«Saludamos también la apertura por parte de la Jurisdicción para la Paz de una investigación sobre violencia de género, incluida la violencia sexual», comentó, tras garantizar el pleno compromiso de su organismo de apoyar los mecanismos de justicia y de acompañar a las víctimas.

De forma especial, Türk pidió a la Corte Suprema de Colombia que elija lo antes posible a un nuevo fiscal general.

El informe del área de derechos humanos de la ONU sobre Colombia también menciona que se comprobó el asesinato de 48 antiguos integrantes de las FARC-EP el año pasado, casi un 6 % menos de casos con respecto a 2022.

Desde la firma del Acuerdo de Paz han sido asesinados 408 antiguos integrantes de las FARC-EP, incluyendo 11 mujeres, precisa.

Asimismo, el informe apunta a 23 casos de homicidio de autoridades tradicionales, guardias indígenas o guardias cimarronas.

5. YAHOO NEWS: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://es-us.noticias.yahoo.com/deportes/onu-grupos-armados-estatales-criminales-164614687.html>
6. EL HERALDO: Grupos armados amplían control territorial con serios impactos en DD. HH.:ONU. <https://www.elheraldo.co/colombia/la-onu-dice-que-pesar-de-que-hay-avances-en-dd-hh-en-el-pais-los-grupos-armados-aumentan-su>

7. BOYACA SIETE DÍAS: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://boyaca7dias.com.co/2024/03/02/onu-dice-que-los-grupos-armados-no-estatales-y-criminales-aumentan-su-control-en-colombia/>
8. ZONA CERO: Grupos armados criminales aumentan su control en Colombia, alerta la ONU. <https://zonacero.com/judiciales/grupos-armados-criminales-aumentan-su-control-en-colombia-alerta-la-onu>
9. EJE 21: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://www.eje21.com.co/2024/03/onu-dice-que-los-grupos-armados-no-estatales-y-criminales-aumentan-su-control-en-colombia/>
10. EL SIGLO DE TORREJÓN: ONU advierte que grupos armados y bandas criminales amplían control en Colombia. <https://www.elsiglodetorrejon.com.mx/noticia/2024/onu-advierte-que-grupos-armados-y-bandas-criminales-amplian-control-en-colombia.html>
11. ECONOMISTA COLOMBIA: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://economistacolombia.com/internacional/onu-dice-que-los-grupos-armados-no-estatales-y-criminales-aumentan-su-control-en-colombia/>
12. DIARIO DE LOS ANDES: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://diariodelosandes.com/onu-dice-que-los-grupos-armados-no-estatales-y-criminales-aumentan-su-control-en-colombia/>
13. LATINA TU MUSICA: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://latinatumusica.com/onu-dice-que-los-grupos-armados-no-estatales-y-criminales-aumentan-su-control-en-colombia/>
14. QUÉ PASA MEDIA: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://quepasamedia.com/noticias/onu-dice-que-los-grupos-armados-no-estatales-y-criminales-aumentan-su-control-en-colombia/>
15. VIVIR EDICIONES: ONU dice que los grupos armados no estatales y criminales aumentan su control en Colombia. <https://vivirediciones.es/onu-dice-que-los-grupos-armados-no-estatales-y-criminales-aumentan-su-control-en-colombia/>
16. EL SIGLO DE DURANGO: ONU advierte que grupos armados y bandas criminales amplían control en Colombia. <https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/onu-advierte-que-grupos-armados-y-bandas-criminales-amplian-control-en-colombia.html>
17. EL SIGLO DE COAHUILA: ONU advierte que grupos armados y bandas criminales amplían control en Colombia. <https://www.elsiglocoahuila.mx/noticia/2024/onu-advierte-que-grupos-armados-y-bandas-criminales-amplian-control-en-colombia.html>